
第３回資源評価結果説明会 

【議事要旨】 

 

 

〇日  時：令和５年１月 18 日（水）10:00～15:30 

 

〇場  所：Web 会議 

 

○魚種系群：ヒラメ北海道日本海北部系群、アカガレイ日本海系群、ベニズワイガニ日本海

系群 

 

〇概  要： 

ヒラメ北海道日本海北部系群、アカガレイ日本海系群、ベニズワイガニ日本海系群の資源

評価結果について、当該水産資源の関係者を主な対象として、公開で、ウェブ形式の説明会

を開催した。 

本説明会では、国立研究開発法人水産研究・教育機構から水産資源ごとの資源評価結果の

説明が行われ、これに対して参加者から質問・意見等があり、活発な議論が行われた。 

主な意見等は以下のとおり。 

 

１．ヒラメ北海道日本海系群 

①  種苗放流による資源への影響について、科学的な検討を行い、資源評価や資源管理の

議論にいかせるように、引き続き検討して欲しい。 

②  再生産関係にホッケースティック型を採用した理由を今後の会議で丁寧に説明して

欲しい。 

 

２．アカガレイ日本海系群 

①  地域によっては現場感覚と異なる状況が生じており、回遊や分布の傾向に関する調

査・研究を進め、資源評価や資源管理にいかせるよう検討して欲しい。 

②  過去の資源が減少した経緯や親魚、加入群の分布域について情報収集し、資源評価に

いかせるよう検討して欲しい。 

③  再生産関係にホッケースティック型を採用した理由を今後の会議で丁寧に説明して

欲しい。 

④  専門用語について、資料の中で用語の説明を加えるなど工夫して欲しい。 

 

３．ベニズワイガニ日本海系群 

①  大臣許可水域に関して、韓国船の漁獲による資源への影響が大きい可能性が考えら

れるため、この点についても丁寧に説明して欲しい。 

②  ベニズワイガニの生態は、２系ルールを設定する際に考慮した様々な資源と比較し



ても特異であり、同資源の特性を考慮したＡＢＣ算定方法等を検討して欲しい。 

③  データの使用範囲について、資源の開発初期を含めるか・否かなど、資源評価で参照

する適正な範囲を検討して欲しい。 

④  資源状況がよくなった場合でも、現状の２系ルールでは前年の漁獲量を下回るＡＢ

Ｃが算定される可能性があるが、リスクを許容した上で資源状況の変化に則したＴＡ

Ｃを設定することを資源管理の側で検討して欲しい。 

⑤  調査結果等で今後の資源状況が改善することが予測される場合において、その状況

を反映したＡＢＣを算定する手法について検討して欲しい。 

 

以上について、今後の課題として検討されることとなった。 

 

以上 

 


